

M. de Roucy communique un travail sur les signes chrétiens que l'on remarque sur les monnaies romaines du temps de Constantin. Les importantes trouvailles de bronzes romains faites dans la forêt de Compiègne lui ont permis d'étudier un nombre considérable de pièces et c'est notamment dans une trouvaille de près de 8,000 monnaies faite au Mont Chyprais, qu'il a rencontré les types fort rares qu'il signale et dont il donne les dessins.

M. de Marsy, faisant connaître à la Société la prochaine réunion du Congrès archéologique de France, demande à être autorisé à entretenir le Congrès des carrelages funèbres retrouvés dans l'église de Thourotte. Il croit qu'il pourrait être utile de signaler cette découverte, afin d'obtenir des renseignements sur les monuments analogues, qui auraient pu être observés dans d'autres parties de la France.

SÉANCE DU 20 JUIN 1878.

Admission, comme membres titulaires, de MM. EDMOND ROBERT, Sous-Préfet, et CRÉTÉ, ancien notaire, présentés par MM. de Roucy et de Marsy. Nomination, comme correspondants, de MM. ARTHUR BERTRAND, l'abbé ESNAULT et LE FIZELIER.

M. de Marsy présente un compte-rendu sommaire du Congrès archéologique de France, tenu au Mans et à Laval, auquel il a assisté, ainsi que MM. du Lac, Raymond Chevallier et de Caix de Saint-Aymour. Il signale surtout les points qui peuvent intéresser l'histoire locale et mentionne les tapisseries du Mans et les vitraux de la Ferté-Bernard, représentant les scènes de la vie de Saint-Crépin et de Saint-Crépinien, ainsi que les portraits des évêques de Noyon, Claude d'Angennes et André de Grimaldi, qui ont occupé le siège épiscopal du Mans (1). Il termine en parlant des blocs vitrifiés de Sainte-Suzanne et des différentes constructions analogues observées à Pérans et en Ecosse.

(1) M. de Marsy a lu depuis cette époque au Comité archéologique de Noyon une étude sur André de Grimaldi, d'après les Mémoires de la Manouillière, chanoine du Mans.